



CARLOS PLATA MENESES

## Abandonan en Veracruz a personas con Parkinson

**>QUIENES** sufren este padecimiento necesitan tratamiento y terapia especial, señaló Carlos Plata

**>DURANTE** la pandemia del Covid murieron tres compañeros', recordó el coordinador de la asociación de ayuda

VERACRUZ  
HELADIO CASTRO  
IMAGEN DEL GOLFO

En los años recientes las personas que padecen mal de Parkinson en Veracruz han caído en abandono, no reciben tratamiento paliativo y tres de ellos murieron en la pandemia del Covid, lamentó Carlos Plata Meneses, coordinador de Amigos de Parkinson en Veracruz.

"Durante la pandemia del Covid nos fue muy mal, fallecieron tres compañeros y nos robaron en las instalaciones", señaló.

Cabe recordar que el segundo semestre del año 2016 esa asociación logró que médicos del área de Acupuntura Humana del Instituto Politécnico Nacional viajaran a la ciudad de Veracruz para aplicar la terapia de acupuntura con uso del hilo catgut, para control motriz a pacientes de Parkinson.

El Parkinson se produce cuando el organismo deja de producir dopamina, sustancia que controla los movimientos, cuya insuficiencia hace que los pacientes pierdan el control de sus movimientos.

Mediante la terapia se introduce un hilo biodegradable de sutura en

partes específicas del cuerpo y así se altera un nervio para que vuelva a producir la dopamina.

Sin embargo el tratamiento debe ser de por vida y si se interrumpe, el paciente vuelve a perder el control de sus movimientos y a otros malestares, explicaba Plata Meneses.

### Retroceso

Ahora, los pacientes de Parkinson han retrocedido porque desde hace años dejaron de recibir ese apoyo y buscarán vías alternas para volver a los tratamientos, dijo Plata Meneses.

Necesitan recaudar fondos para poder traer las terapias de vuelta, pero deben cerciorarse de que haya quien las aplique, explicó.

El conoce la problemática porque también padece el mal de Parkinson.

Dijo que cuando termine el proceso electoral acudirán al ayuntamiento de Veracruz en busca de alternativas, como el realizar eventos para recaudar fondos.

Carlos Plata Meneses se reunió con Rubí Rendón, coordinadora de Servicios en Español del Mohamed Ali Parkinson Center, de Phoenix, Arizona.

## El mal no tiene cura ni forma de detectarse

VERACRUZ  
HELADIO CASTRO  
IMAGEN DEL GOLFO

El mal de Parkinson no tiene cura ni cómo diagnosticarlo en fase temprana y aunque no hay cifras contundentes, se estima que sólo en Estados Unidos hay más de 90 mil personas diagnosticadas, afirmó Rubí Rendón, coordinadora de Servicios en Español del Mohamed Ali Parkinson Center en Phoenix, Arizona.

En visita a Veracruz recordó que es una enfermedad neurodegenerativa y más allá de que sea enfermedad o una

condición, el hecho es que no tiene cura.

Por ahora, a lo que se aspira es a que la persona diagnosticada tenga la mayor calidad de vida posible. Es decir, además de tener un neurólogo especialista en desórdenes del movimiento, se puede tener medicamentos específicos para el Parkinson, y se ha comprobado que el ejercicio es muy importante para quien lo padece, para que tenga una calidad de vida.

Aclaró que no es hereditario y aún no se tiene un estudio completo sobre su causalidad y cura.

# Provoca sequía daños al sector ganadero

**>LA PRODUCCIÓN** de carne y leche colapsó en un 35% en el estado, dijo Jesús Ortega Couttolenc

**>EL FENÓMENO** por las altas temperaturas, provocó alza en precios de estos insumos, expuso el líder del gremio

VERACRUZ  
LAURA MORALES  
IMAGEN DEL GOLFO

La producción de carne y leche cayó 35 por ciento en Veracruz debido a la sequía, señaló Jesús Ortega Couttolenc, presidente de la Asociación de Criadores de Ganado de Razas Puras del Estado de Veracruz. Explicó que el ganado perdió peso corporal, esta caída de la producción generó un aumento de precios. Los municipios más afectados por el estiaje son los de la franja de Tres Valles hasta Nautla, donde la sensación térmica llega a 45 grados.

"Hay estudios que se han hecho y un animal en época de sequía pierde entre 30 y 35 por ciento su masa corporal por efecto de la sequía y la producción de leche es el mismo. Un animal que daba 10 mil litros de leche baja en 35 por ciento".

Admitió que se trata de una situación cíclica que no agudizó este año. Incluso la producción de ganado bovino continúa siendo rentable sobre todo porque hay genética, estos, que se avanza en razas puras. Ante



DEACUERDO a la información de especialistas, los municipios más afectados por el estiaje son Tres Valles hasta Nautla, confirmó Jesús Ortega Couttolenc.

la sequía buscan almacenamiento de agua, pero hay normas gubernamentales que cumplir, es decir, no pueden perforarse pozos sin autorización. Por ello gestionan que haya flexibilidad para incrementar las reservas.

"Son permisos especiales para hacer un pozo, si lo haces sin autorización puedes llegar a ser sancionado. Si haces una retención

de agua también puedes ser sancionado. Pediríamos facilidades para tener más retención de agua y almacenarla para temporadas difíciles".

### Las consecuencias

Insistió en que las altas temperaturas generan baja producción sobre todo porque los animales ocupan más tiempo en resguardarse del sol que consumiendo. Aclaró

que al momento no hay reportes de muertes de ganado por efectos de la sequía.

Aunque Veracruz tiene uno de los mayores hatos ganaderos de la región sur del país, se necesitan insumos para mejorar la producción. Otro problema son los intermediarios ya que se el productor pudiera vender la leche o carne de forma directa las utilidades serían mayores.

## Urge actualización en el Poder Judicial

**>VERACRUZ** tiene que invertir en transformación digital, dijo al abogado Sergio López Ramírez

**>CON MAYORES** recursos tecnológicos es más fácil identificar expedientes y dar curso a trámites, planteó

VERACRUZ  
LAURA MORALES  
IMAGEN DEL GOLFO

La impartición de justicia en Veracruz requiere de una transformación digital urgente para aprovechar las nuevas tecnologías y mejorar la eficiencia del sistema, afirmó Sergio López Ramírez, presidente de la Comisión de Honor y Justicia del Colegio de Abogados en el Área Jurídica, Inmobiliaria y Contable.

Dijo que por falta de inversiones la administración

y procuración de justicia se encuentra atrasada afectando a los justiciables y a los abogados, quienes finalmente son los operadores jurídicos. Agregó que debe mejorarse el sueldo de los trabajadores del Poder Judicial para que no haya corrupción ya que actualmente deben pagarse dádivas para que los asuntos avancen.

"No caminan los asuntos. Estamos en penúltimo lugar de los 32 estados de la República porque no hay un sistema digitalizado. Vas a

un juzgado o agencia y nos afecta a los operadores jurídicos y a los justiciables".

Insistió en que cada recurso que se etiquete para el Poder Judicial del Estado sea auditado y que se aplique para no incurrir en subejercicios.

### Los recursos

Acusó que el recurso no se aplica correctamente y por ello hay deficiencias en el Estado de Veracruz.

"No llega al Poder Judicial todo el recurso en consecuencia no se le da la



SERGIO LÓPEZ RAMÍREZ, presidente de la Comisión de Honor y Justicia del Colegio de Abogados, enfatizó que es importante evitar subejercicios en el Poder Judicial.

atención debida para que el sistema continúe con la persecución de los asuntos".

Puntualizó que es necesario auditar anualmente los recursos para que no se desvíen y se ocupen debidamente y se sancione cuando se requiera. Con la digitalización será más fácil identificar los expedientes ya que actualmente los tiempos son largos para poderlos encontrar lo que entorpece la impartición de justicia.

## Alertan por calor extremo en Veracruz

**>SURADA** ha causado altas temperaturas a lo largo de semana

**>LEJOS DE DECRECER**, el clima cálido tendrá su pico alto el próximo domingo

ABRAHAM MASSAR  
IMAGEN DEL GOLFO

La sensación calurosa se ha incrementado en Veracruz en los últimos días y aunque para muchos es una situación compleja difícil de aguantar la realidad es que el día más caluroso no ha llegado todavía, pero lo hará pronto.

Tan sólo el lunes pasado se tuvieron temperaturas máximas de 34.4°C en el puerto de Veracruz, y sensaciones térmicas por arriba de los 40°C en varios

municipios del sur de la entidad.

Sin embargo, esta surada se extenderá durante varios días y se prevé que el calor aumente con el paso de la semana hasta alcanzar temperaturas extremas.

De acuerdo con el pronóstico a mediano plazo de Protección Civil, se indica que toda esta semana se mantengan las temperaturas elevadas y el calor, y será el próximo domingo 21 de abril cuando se registre calor extremo en el estado.

### Pronóstico

El modelo de pronóstico revela que justo ese día, se espera una temperatura máxima de 34 a 38°C en la zona costera del estado.

Es importante señalar que el calor más intenso podría sentirse en las costas del norte y sur del estado, en los municipios como Tuxpan, Nautla o Coatzacoalcos y Minatitlán.

Sobre el caso en el puerto de Veracruz la temperatura máxima podría sobrepasar los 35°C este domingo. Será a partir del próximo



LA SURADA se extenderá varios días y el calor alcanzará cifras extremas a lo largo y ancho del estado de Veracruz.

lunes 22 de abril que entre un nuevo frente frío, el cual será débil, pero permitirá una ligera disminución del calor.